

Wishing Well

〒674-0074 明石市魚住町清水 630 番地の 1
<http://www.hyogo-c.ed.jp/~shimizu-hs/>

電 話:078(947)1182
F A X:078(947)1183
学年専用携帯:090(5885)3605

「私の不合格体験記」

副主任

実は、私の受験は失敗ばかりでした。中学入試、大学入試、そして教員採用試験。どれも一回では合格できませんでした。中学は2校目、大学は一浪、教員は二浪した後に合格しました。だから、一発合格を果たして欲しい皆さんに、私のアドバイスが適当かどうか、ちょっと自信がありません。ただ当時を顧みると、その時々合格できなかった理由があり、それを皆さんに伝えることで、アドバイスに代えたいと思います。

中学受験のときは自信満々でした。入試の 3 カ月前に盲腸の手術をしましたが、全く平気で入試当日を迎えました。私が住んでいた町は海に近く（ここ明石のように）雪の気配もありませんでしたが、受験する学校は池田市にあり、内陸部で冷え込みもきつく、前夜からの雪がすっかり凍結していました。遠いからと朝早くに家を出て、着いたのは、まだ学校が開いていない時刻でした。しかたなく校門前の凍った道に長時間立って待っていたのですが、すっかり冷えきってお腹の調子も悪くなり、試験場でも休憩時間ごとにトイレに駆け込むはめになりました。当然頭はからっぽで、何も考えられません。みごと、不合格とあいなりました。

受験に当たり“体調を整える”のは勿論ですが、事前に学校の場所やその環境をしっかりと調べておくことが必要です。いつもの環境ではないことに、十分注意しましょう。

大学受験のときの失敗は、準備不足、実力不足が原因です。志望校の過去問を解いても、手も足も出ず、自分でも無理とわかっていたのに受験しました。「もしかしたら合格するかも…」と、宝くじを買うような気持ちで受験したのですから、合格できるはずがありません。浪人して、ようやく自分にあつた「勉強のやり方」を見つけ、人生初といえるほど勉強しました。当時は、睡眠時間について「四当五落」と言う言葉が信じられていました。5 時間以上寝ていると不合格確定、という意味です。少しオーバーですが、私もそれくらいの気持ちで勉強しました。英語が弱点だったので、ノートの余ったページに書いて、書いて、書いて… ひたすら書いて英単語を覚えました。すると、いつのまにか長文問題の意味がわかるようになり、受験前には、嫌だった英語の勉強が楽しくなり、成績も上がったのです。日本史は、自分独自の年表や人物関係図を書いたり、語呂合わせやイメージ表現を使ったりして暗記しました。浪人して、ようやく勉強法をみつけたのです。つまり、失敗の最大の原因は「やらなかった」こと。私は「とにかく書いて覚える」「語呂合わせで覚える」方法で乗り越えましたが、皆さんも早く自分のやり方、取り組み方を確立してください。

教員採用試験は倍率も高く、試験自体も厳しいことはわかっていました。3 年目に合格できたのは、諦めずに頑張ったことと講師をしていた経験が活かされたこと、そして運がよかったおかげかもしれません。でも、不合格になったことから学んだこともたくさんあり、すべてが実を結んだのだと思います。自分に足りない何か、目に見えず、いや見ようともしないまま気づいていなかったさまざまなものを突きつけられ落ち込んだとき、ようやくまわりの人々の温かさや、厳しさの中にある本当の優しさにも気づきました。2 年間の講師生活で、かけがえのないものを得ました。失敗はしない方がいいに決まっていますが、結果だけにとられるのではなく、そこに至る過程が大切なのではないでしょうか。

こんな勉強して何になるの?と思う前に、身につけたことは決して無駄にはならないと信じて、果敢に挑戦してほしいと思います。あるがままに流されず、自分のあるべき姿を目指して力を尽くしましょう。

さあ、8月から全力投球だ。



■夏季休業中および9月の予定

8月

3日(月)～7日(金) 学校にて前期補習

17日(月)～21日(金) 後期補習

25日(火) ①大掃除 ②始業式 ③HR 面談週間(～28日)

26日(水)～ 通常授業

9月

4日(金) 共通テスト説明会

12日(土) 進研マーク模試・看護医療模試

17日(木) 陸上競技大会

28日(月)～ 面談週間(～10月2日) 45分授業

申し込んだ人は、無断欠席や無断遅刻をすることがないように!

8月25日(火)は、始業式だけでなく、**服装や頭髪検査**があります。正しい服装や身だしなみで、2学期のスタートを迎えよう。



1学期に実施できなかった検診を2学期に実施します。歯科や眼科など休業中に行っておこう。



何かございましたら、遠慮なく学年団までご連絡ください。

■清文祭をおこないました

7月28日(火)放課後、清文祭がおこなわれました。新型コロナウイルスの感染拡大をうけて、発表の場がなくなってしまった文化部のために、生徒会が企画してくれました。企画・準備・運営に携わってくれたみなさん、ありがとう。そして、自分の好きなものを追求した文化部の皆さんの姿、輝いていましたよ。

